

ELGOIBAR

Elgoibar impulsa un novedoso proceso para sentar las bases que permitan incrementar el uso del euskera

En la iniciativa 'Batera Elgoibarren' tomarán parte 108 elgoibartarras con orígenes, edades, niveles de conocimiento del idioma, aficiones y perfiles diferentes

JABI LEON

ELGOIBAR. Conseguir nuevos acuerdos entre diferentes elgoibartarras y establecer las condiciones necesarias para incrementar el uso del euskera en el pueblo.

Esos son los principales objetivos de 'Batera Elgoibarren'; una novedosa iniciativa social que acaban de poner en marcha el Ayuntamiento y la asociación Elgoibarko Izarra y que se desarrollará hasta el mes de junio con la participación de 108 elgoibartarras de los más diversos perfiles.

El proceso, que ha arrancado este mes, estará dinamizado por la asociación Taupa Euskaltzaileen Mugimendua, que en 2023 puso en marcha el laboratorio so-



El grupo motor para el diálogo, con ciudadanos de distinto perfil y nivel de conocimiento del euskera. BARREN

cial denominado 'Batera jauzi' «para ampliar la red a favor del euskera, profundizar en la comunidad, lograr nuevos acuerdos y establecer las bases para dar un salto en el avance del uso del euskera».

Dicho proyecto se implementó por primera vez en Arrigorriaga y ahora ha llegado a Elgoibar; la primera localidad de Gipuzkoa

en ponerlo en marcha. Para ello, el Consistorio y Elgoibarko Izarra cuentan con el patrocinio de la Diputación Foral de Gipuzkoa.

Grupos de debate y contraste

Para llevar a cabo la dinámica 'Batera Elgoibarren' se ha creado el denominado grupo motor para el diálogo, formado por 18 personas «de diferentes edades,

géneros, orígenes, aficiones y niveles de conocimiento del euskera». Este grupo de debate llevará a cabo cinco sesiones de trabajo, y, al mismo tiempo, se mantendrán reuniones de contraste con personas de los sectores más significativos de Elgoibar. Todo ello, «con el fin de que las condiciones que se debatan y acuerden en dichas sesiones tengan la

mayor aceptación social posible». A tal efecto, se han creado cinco grupos de contraste para otros tantos ámbitos: la educación y alfabetización de personas adultas, la cultura, el deporte-ocio-juventud, el ámbito socioeconómico y la ciudadanía que desconoce el euskera.

Para finales de junio, además de acordar un diagnóstico comunitario sobre la situación del euskera en Elgoibar, se establecerán las condiciones necesarias para impulsar el uso del euskera y las directrices a largo plazo. La iniciativa popular 'Batera Elgoibarren' tiene sus bases fundamentales en «el diálogo, la pluralidad y el acuerdo» y con ella se pretende garantizar la participación del mayor número posible de ciudadanas y ciudadanos en el proceso de revitalización del euskera. Al fin y al cabo «el objetivo es que, dentro de diez años, en Elgoibar se hable y se escuche más el euskera». De momento, en esta primera fase se quieren acordar las condiciones que se deben cumplir para lograrlo.

Unceta apoya a Elgoibar BHI en la iniciativa STARTinnova

La firma forma parte de la red de empresas mentoras que apoyan el programa pedagógico

DV

ELGOIBAR. Aitor Tejada, director comercial; Jon Romero, responsable de Grandes Cuentas; y Leire Plaza, responsable de marketing de Unceta, ejercieron de anfitriones de los estudiantes de Elgoibar BHI en la visita que realizaron el pasado 10 de enero a las instalaciones de Unceta. Esta firma mentoriza a los estudiantes del centro elgoibartarra en su participación en la edición XIII de STARTinnova, la iniciativa para el fomento del emprendimiento creada e impulsada por EL DIARIO VASCO. Esta edición de STARTinnova cuenta con la participación de más de 800 estudiantes de 34 centros guipuzcoanos de Bachiller y Formación Profesional.

El programa pedagógico STARTinnova tiene como objetivo fomentar entre estudiantes, fundamentalmente de 16-17 años, actitudes emprendedoras útiles

para afrontar las diferentes facetas de sus vidas con habilidades y herramientas que les permitan aportar soluciones innovadoras a los desafíos cada vez más complejos que presenta el mundo actual.

Empresas y centros

STARTinnova quiere contribuir, mediante estas visitas como la realizada por los alumnos de Elgoibar BHI, a estrechar lazos de colaboración entre el mundo educativo y las empresas. Esta vinculación se articula en torno a la figura del mentor, firmas de nuestro territorio que estando comprometidas con el fomento de comportamientos emprendedores, como es el caso de Unceta, mentorizan a uno de los centros participantes en STARTinnova. Esta relación permite a los estudiantes conocer la realidad de una empresa y los retos a los que se enfrenta por medio de visitas como la realizada por los estudiantes de Elgoibar BHI a esta firma elgoibartarra, además de reforzar la propuesta formativa de STARTinnova.

Aitor Tejada considera que co-



Alumnos de Elgoibar BHI en la visita realizada a Unceta. FÉLIX MORQUECHO

laborar con iniciativas, como STARTinnova, que fomentan actitudes emprendedoras «refuerza nuestro compromiso con el talento. Fomentar cualidades como creatividad, perseverancia y optimismo, es esenciales para el crecimiento y el bienestar de la sociedad, promoviendo una mentalidad emprendedora desde la educación». Tejada añade que «el talento emprendedor es esencial para Unceta, ya que impulsa la innovación, la adaptación y el crecimiento en un entorno competitivo. Es vital promover el esfuerzo, la autoestima, la colaboración, el desarrollo, el talento y la capacidad de iden-

tificar oportunidades para fomentar una mentalidad emprendedora e innovadora».

Próximos pasos

Los alumnos de Elgoibar BHI, al igual que los estudiantes de los 34 centros participantes, han trabajado desde septiembre en grupos de cinco –siempre tutorizados por un profesor de su centro– en la plataforma de e-learning sobre la que asienta STARTinnova su base metodológica. A lo largo de las cuatro fases de que se compone el programa los alumnos interiorizan los elementos que fomentarán en ellos el es-

píritu emprendedor objeto de esta iniciativa. Al finalizar su participación, realizan un proyecto de emprendimiento que en estas fechas está siendo evaluado por un comité de evaluadores compuesto por profesores de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la UPV/EHU. Los diez grupos con la puntuación más alta presentarán su proyecto ante un comité compuesto por profesionales de reconocido prestigio en el campo de la empresa, la universidad y el emprendimiento en el evento de cierre que se celebrará el próximo 25 de febrero.